

あおもり 高教組新聞

Eメール aokokyos@olive.ocn.ne.jp ホームページ <http://www.geocities.jp/aokokyoso/> ブログ <http://plaza.rakuten.co.jp/sannkyoso05/>

青森高教組声明

人類は長い間、意見が異なる者を殺してきました。人間の歴史は戦争の歴史でもあります。しかし歴史の中で、人間は対話によって連帯できること、平和な社会がより多くの利益を生み出すことを学んできたのです。それは教育の力によるものです。今また安倍政権は、中国の台頭という新たな国際情勢に、「戦争」という野蛮で手垢のついた手段で対応しようとしています。これに対して、多くの個人や団体が反対を表明し、法案の撤回を求めています。

最新の世論調査では安保法案については、「廃案」12.0%、「今国会にこだわらず慎重に審議

68.3%で、今国会での成立に

安保法案反対運動 (6/13 丶豆)

No image

安倍内閣は憲法に違反し平和主義を踏みにじる「戦争法案」を5月14日に閣議決定し、15日に国会に上程しました。戦後70年目の節目であるこの夏に成立を強行しようとしています。私たちは教育に関わる者として、断じてこの法案を許すことができません。それは「戦争」や「暴力」と「教育」はまったく対極にあるからです。

「戦争法案」に反対します !!

私たちの思いを表明しましょう

反対あるいは否定的な声が8割超
に上っています（時事通信6月
5～8日）。とりわけ5月14日に
179名の憲法学者が「憲法上多
くの問題点をはらむ安保関連法案
を、国会はすみやかに廃案にする
べきである」とする「憲法研究者
の声明」を発表したこと、衆院憲
法審査会で4日、自民党など各党
の推薦で参考人招致された憲法學
者3人が、戦争法案について、い
ずれも「憲法違反」との見解を示
したこととは重要です。集団的自衛
権の必要性以前に、法案が違憲で

あることが憲法学者によつて明確に示されました。

戦争によつて誰が利益を得るのか、戦場で殺し殺されるのは誰なのか、それによつて涙を流すのは誰なのか。私たちは、教育に関わる者として、平和を求める多くの生徒・父母・教職員そして国民と対話し、これらを明らかにしていきます。そして、戦争への道を拓くいかなる解釈改憲、明文改憲とも許さない運動を早急に広げ、「戦争法案」を撤回させることに全力を尽くす決意です。

高教組は「わたしの意思表示」投票運動に取り組みます。すべての職場で取り組み、数職員の平和の思いを国会に届けましょう。

▼今年は春先から、あたたかい日が多く、雪どけが早かつたりと、が早かつたりといつもとは少し違つた新年度のスタートとなつてゐる感じがして、いました。▼工業高校で3年生の担任をしている私は、今年度は「進路の1年」となるため、世の中の動きも気になるところです。3月頃、テレビのニュースで大学新卒者の就職セミナーが始まつた話題を見かけ、人材不足になる予測であるとの内容でした。この影響は、高卒求人にもあるのではと考えていたところ、例年ではなくどない4月の時期

に挨拶のために来校する企業が多くなっています。また、数年求人を見送つていて企業が求人を再開するとの連絡もよく聞くようになりました。おかげで今年度は進路決定がスムーズに進むのではないかと期待している反面、生徒達にはしっかりと「個々の身の丈」にあつた指導をしていきたいと考えています▼さて、気温も指導も「熱い夏」がはじめます。(gon)

査定賃金制度、いきなり実施

5月20日に春闘要求書に閣る県教委課長交渉が行われました。交渉は全25項目の要求のなかで特に重要な7項目に絞って行われました。

今回の交渉では、来年度から始まる査定賃金制度（評価結果の昇級とボーナスへの反映）について多くの時間が費やされました。田村教職員課長は2008年から実施されている「教職員の人材育成・評価制度」を試行なしで、ほぼそのまま転用する予定であることを明らかにしました。しかし、この制度は本来人材育成のための制度である上に、様々な問題も指摘されています。そのうえ、高教組など教職員団体との協議はまだ予定も決まっていない状態です。

教職員評価制度

■高教組の要求…「教職員評価制度」は検討状況を明らかにし、制度設計については組合と協議すること。

●教職員課長の回答…地方公務員法の一部改正により、人事評価制度を任用、給与、分限その他の人事管理の基礎としている。現在の人才育成評価制度をベースとして制度を構築することとして、現在は、評価結果の任用や給与への活用方法等も含めて、各担当課が連携し検討を進めている。

■高教組…今後の試行や評価者研修などの予定はどうなっているのか。

●教職員課長の回答…文科

春闘要求書課長交渉

No image

No image

田村元職福課長（左）と村元職福課長（右）

いきなり実施

●教職員課長…前に（現行の制度を）導入した時は

まったくゼロからだったの

で、2年間試行をやつた上で修正もした。（今回は）最初にやつた時とは違う。

●高教組…現場にも周知をしながら、今後ともぜひ話

し合いをしながら進めていっていただきたい。

●教職員課長…わかった。

勤務時間の把握

■高教組…4月からスタートだが、ガイドラインを待つて我々に提示だと、私たちと協議する時間が無くなる。周知期間も必要。

●教職員課長の回答…教職員の勤務時間を客観的に把握できるよう、タイムカードやICカード等の客観的かつ簡単な方法での勤務時間管理を速やかに全ての県立学校で行うこと。

●教職員課長の回答…教職員自らが正規の勤務時間以外に職務に関連する作業に従事した時間を「時間外・休日労働記録簿」に定期的に記録し、校長が必要に応じてその提出を求める

こととしている。なお、現在、多忙化解消検討委員会において、多忙化解消に係る具体的な方策等について検討している。

■高教組…長時間勤務は深

刻な状況にある。勤務時間管理がされていない。

●教職員課長…ちゃんと労安法の制度があつてやつて

安法の制度があつてやつて

新たに再任用は多くないが、今後再任用の年齢が上がつて

いくに従つて希望する数が

どうなるかによつて（臨時講師の任用を）私たちも考

えていく必要がある。

夏季休暇の延長

■高教組の要求…夏季休暇を6日にすること。

●教職員課長の回答…心身のリフレッシュ等のために

有効に活用できる夏季休暇については、教職員にとつて大変貴重な休暇であるこ

とから、夏季休暇の日数延長については、県教委とし

ても、知事部局と連携して前向きに検討を進めており

ます。また、人事委員会に

対しても、引き続き検討を要請していく。

●教職員課長の回答…臨時講師等の任用については、本人の意向にできるだけ沿

うよう配慮している。しか

し、今後、再任用職員の増

加に伴つて任用できる人数

が減る場合には、意向に沿えない可能性もある。

■高教組…昨年は高校の臨

校で2名いた。しかし、小中は68名の臨時講師が任

用が切られている。

教職員課長…（県立学校で

は）事情がある方以外は任

用でている。今はそんなに再任用は多くないが、今後再任用の年齢が上がつて

いくに従つて希望する数が

どうなるかによつて（臨時講師の任用を）私たちも考

えていく必要がある。

北海道の礼文島を出发した国民平和大行進は、北海道を網の目のように行進しました。5月31日青森へやつてきました。この日、青森市立平和公園で行われた引継ぎ集会は210名を超える参加で盛大に行われ、高教組も参加しました。集会では県被爆者の会と市長からのメッセージを紹介し、日本海コース通り行進者の竹田

集会後の平和行進では元気な核兵器廃絶を訴えて歩きました。

日本海コース

No image

県内全自治体踏破をめざして ～2015年原水爆禁止 国民平和行進in青森～

進し、最後は秋田県境の矢立峠で秋田県へ無事引き継がれました。

太平洋コース

3日　本海コースとは違う雨が降り出しそうな天候の中、教育会館を出発しました。浅虫→平内町→六ヶ所村→横浜町→野辺地町と役場訪問を行いました。六ヶ所村、横浜町、野辺地町と首長との懇談を行ない、

No image

元気よく行進をしました

の進行へ駆みをつけてました。進ルートを短縮するという多少の変更はありました、が、野辺地町で無事引き継がれました。その翌日4日も、日にかけて七戸町、八戸市、五戸町を行進し、最後は岩手県境の二戸町、金田一温泉駅前で無事引き継がれました。

全自治体訪問をめざして

今回も下北半島の自治体訪問は6月22日にコース。日程とは別にとりくみ、川内町からむつ市まで役場訪問を行なう予定です。これが実現すれば、悲願だった吉森県内の全自治体訪問を実現することになります。しかし、全自治体での平和行進はまだ実現できておらず、これからも継続して全自治体を行進・訪問を

めさして
とりくん
でいくこ
とを新たな
に決意し、
青森県内
「2015
年国民平
和大行進」
で平和の
タスキを
今年も無
事繋ぎま
した。



カラフルなプールからの便り2

4月20日、2年生の授業が始まりました。平日の8時から17時50分まで、50分9時間授業です。金曜日だけは昼にお祈りの時間があります。週あたりの時間数は、数学12、日本語13、物理9、化學8の合計42です。私は数学a（微分・積分）を担当しています（週7時間）。日本の高校数学IIIの教科書を使って授業をしています。4月に数列の極限からスタートし、6月末には積分まで教科書の内容を終える予定です。

学生たちは、入学時には日本語がほとんどできませ
んが、1年次に日本語科の授業を多く学習し、2年生になると漢字交じりの文も読み書きできるようになります。数学・物理・化学の授業は1年後期から日本語で実施していますが、ハイスピードの授業に頑張つてきているなど感心し

※マレーシア政府派遣留学
生予備教育派遣教員は、国民
教委から毎年6月後半に募集
集案内が出てます。詳細
は教職員課人事グループ
にお問い合わせ下さい。
(北斗高校分会 片桐拓)

No image

